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1. ¿Qué sintió al enterarse de que había sido premiado como docente excelente? 
 
R: Fue toda una sorpresa. Estaba trabajando por la mañana en casa, cuando sonó el 
teléfono móvil y vi un número desconocido en pantalla. Me dijeron que me iban a pasar 
con el secretario del Consejo Social de la UPV, y enseguida pensé: “¿qué habrá pasado?, 
se deben haber equivocado”.  
 
Cuando me comunicaron la noticia, me llevé una gran alegría porque la docencia es la 
parte de mi trabajo por la que vocacionalmente vine a la universidad, y la cual valoro 
mucho.   
 
 

2. ¿Cuánto tiempo lleva trabajando en la UPV? 
 
R: Si la memoria no me falla, desde finales del año 2001, es decir, en unos meses serán 
ya 20 años.  
 
 

3. ¿Qué asignaturas imparte en la Facultad?  
 
R: Actualmente, imparto dos asignaturas. Una optativa del 4º curso, “Análisis del Riesgo 
Financiero”; esta asignatura la comparto con dos compañeros. Y, una optativa del 
Master en Dirección Financiera y Fiscal, “Modelización y Valoración de Opciones 
Financieras”. 

 
 

4. ¿Qué es lo que más le gusta de su trabajo?  
 
R: Son muchas las cosas que me gustan de mi trabajo. Desde el punto de vista docente, 
me gusta aprender de los contenidos que imparto. Puede sonar extraño que el profesor 
sea quien aprenda de los contenidos que imparte, pero lo cierto es que, a partir del 
temario base de cualquier asignatura, profesionalmente me motiva buscar todos los 
años pequeñas ideas que mejoren los contenidos, y me ilusiona ir a clase y trasmitirlo a 
los estudiantes.  
 
Yo lo denomino el “egoísmo positivo”, primero busco mi propia motivación a través de 
la explicación de contenidos nuevos (por supuesto manteniendo el programa de la 
asignatura), porque siempre he pensado que en la enseñanza solo es posible motivar a 
los demás, desde la propia automotivación. Creo que la motivación, la pasión por 
trasmitir, en la mayoría de los casos, se contagia.  
 
Otra de las cosas que más me gusta del trabajo docente es el contacto con los 
estudiantes.   
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5. ¿En qué momento recibe el premio? 
 
R: A nivel docente, considero que es un momento de cierta madurez porque, como he 
dicho antes, llevo 20 años enseñando Matemáticas. Creo que es una etapa en la que 
necesariamente se hace un balance del trabajo realizado en el aula, y donde me planteo 
-sobre todo, con los grandes cambios que ha tenido el sistema educativo con el uso de 
las nuevas tecnologías- cuál debe ser el verdadero papel del profesor en el aula.  
 
A pesar de que los profesores hemos tenido que adoptar importantes cambios en los 
medios que utilizamos para explicar los programas de las asignaturas, en mi opinión lo 
que esencialmente debe hacer un buen profesor no ha cambiado, y es ser un “motor de 
motivación para los estudiantes”.  
 
Hoy día, este rol del profesor es más necesario que nunca, ya que el clásico papel de 
“buen transmisor de conocimientos” -que también es por supuesto necesario- es algo 
que los estudiantes pueden encontrar fuera del aula (en el entorno del aprendizaje 
online).      
 
 

6. ¿Qué parte de su trabajo se ha premiado?  
 
R: Si soy sincero, ha sido una sorpresa, y no lo tengo muy claro. En todo caso, me arriesgo 
a decir que la pasión por enseñar Matemáticas y mostrarme cercano a los estudiantes 
para ayudarles.   
 
 

7. ¿Cuáles considera que son los rasgos de la excelencia docente?  
 
R: Podría citar muchos rasgos que he admirado desde que era estudiante en mis 
profesores como “capacidad de comunicación”, “rigurosidad”, “organización”, “dominio 
de los contenidos”, etc., pero con la experiencia acumulada el rasgo que considero más 
importante es ser “motivador/inspirador”, algo que desde luego es muy difícil.  
 
No obstante, todos conocemos casos de egresados que tienen como referencia 
profesores que consideran que les “han inspirado” a través de su forma de enseñar. La 
buena noticia es que esa “huella” que ha deja el “buen docente”, no tiene, 
necesariamente, que ser a través de asignaturas directamente relacionadas con el 
trabajo del egresado, ya que la percepción de qué es un buen docente va más allá de los 
contenidos concretos que imparte.  

 
 

8. ¿Qué le gustaría decir a sus estudiantes?  
 
R: Que se esfuercen todo lo que puedan y que lo hagan con la predisposición de disfrutar 
aprendiendo. Como profesor de Matemáticas, he experimentado muchas veces como 
alumnos con una actitud inicial negativa hacia la asignatura, cuando se han esforzado y 
realmente han entendido los conceptos, la materia les ha encantado, y han sentido una 
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satisfacción personal muy positiva, con un incremento de su autoestima, y ellos mismos 
se han acercado a decírmelo. En ese momento, como profesor, te sientes 
recompensando.  
 
Entender el lenguaje de las Matemáticas permite alcanzar la comprensión del mundo 
que nos rodea desde una perspectiva privilegiada, pero para ello hay que preocuparse 
de combinar las Matemáticas con los conocimientos de otras áreas. Las Matemáticas 
acompañadas de un sólido conocimiento de otras asignaturas de la titulación de ADE 
puede permitir a los estudiantes dar un salto diferencial en su futuro.  
 
También les diría que cuando estudien no se queden en la típica pregunta “¿y esto para 
qué me va a servir?”. Esta no es una mala pregunta, si va acompañada de curiosidad, y 
del replanteamiento constante de lo que se aprende.  
 
Finalmente, hay una frase de un célebre matemático español, Pedro Puig Adam, que me 
gusta repetir de vez en cuando a mis estudiantes, “Tended a ser aprendices de todo para 
vuestro bien, y expertos en algo para el bien de los demás”. 
 
 

9. ¿Qué le gustaría decir a sus compañeros?  
 
R: En mi caso, solo les diría “muchas gracias”. Desde que empecé a trabajar en la UPV, 
he tenido la suerte de compartir docencia con excelentes personas y profesionales, que 
me han ayudado a entender mejor mi trabajo, y a preparar mejor mis clases. Cuando 
me enteré del premio, pensé que parte del mismo es también de ellos, y lo que digo está 
fundamentado porque llevo ya unos cuantos años yendo a impartir clase junto a otros 
compañeros con los que comparto asignaturas.  
 
Empezamos haciéndolo para construir desde el aula los contenidos de nuevas 
asignaturas que en su momento pusimos en marcha, y creo que es una excelente forma, 
sobre todo al inicio de cualquier asignatura, de enfocar mejor los contenidos, al tiempo 
que aprendes cómo imparten docencia otros compañeros.  
 
 

10. ¿Cuáles son sus objetivos ahora?  
 
R: Seguir disfrutando de mi trabajo, tanto de las clases como de la investigación (que 
ocupa también una buena parte de mi tiempo). A nivel docente, empezaré a impartir 
una nueva asignatura el curso que viene, y ese encargo me hace mucha ilusión. 
Recuperando el término anterior, quiero seguir tratando de motivar a los estudiantes 
desde el “egoísmo positivo”. 


